



Pastoralraum Zug Walchwil



Kirchgemeinde
Katholische Kirche
Stadt Zug



Missbrauch in der katholischen Kirche Wir nehmen Stellung

Viele Menschen in unseren Pfarreien sind von der Kirche und ihren Amtsträgern enttäuscht. Viele Gläubige und insbesondere auch ehrenamtlich Engagierte, die sich zum Teil seit Jahrzehnten in den Pfarreien engagieren, sind verstört und verstehen ihre Kirche nicht mehr. Wir fühlen mit Ihnen.

Es ist unfassbar, welches Leid unzähligen Menschen, insbesondere auch Kindern, durch Verantwortliche der Kirche angetan worden ist.

Wir erwarten eine lückenlose Aufklärung und befürworten die Untersuchungen uneingeschränkt. Die Kirchgemeinden Zug und Walchwil sind bereit, die notwendigen Unterstützungen zu gewähren. Im Gegenzug erwarten wir auch strukturelle Veränderungen – auch dafür setzen wir uns ein.

Im Pastoralraum Zug Walchwil nehmen wir die Prävention sehr ernst: Alle Mitarbeitenden werden zum Thema 'Nähe und Distanz' geschult. Seit einigen Jahren müssen Mitarbeitende eine Selbstverpflichtung unterzeichnen sowie einen Strafregisterauszug (Privat- und Sonderprivatauszug) einreichen. Diese werden in regelmässigen Abständen erneut eingefordert. In den jährlichen Mitarbeitendengesprächen gehört diese Thematik verpflichtend zum Gespräch. Die staatskirchenrechtliche und die pastorale Seite arbeiten in diesen Fragen engstens zusammen.

Seelsorgende, Mitarbeitende und Mitglieder des Kirchenrates setzen alles daran, weiterhin gute Arbeit zum Wohle der Menschen zu leisten, um bestenfalls verlorenes Vertrauen wieder zurückzugewinnen. Was uns wichtig ist: Im Zentrum steht der christliche Glaube – und nicht die kirchliche Struktur.

Wenn Sie mit jemandem reden möchten, sind wir sehr gerne für Sie da. Melden Sie sich jederzeit bei uns oder bei einer unserer Seelsorgerinnen oder Seelsorger bzw. bei der kantonalen Opferberatung Zug (opfer@eff-zett.ch Tel. 041 725 26 50)

Patrice Riedo
im Namen des Kirchenrates
Zug
Kirchenratspräsident

Toni Rust
im Namen des Kirchenrats
Walchwil
Kirchenratspräsident

Reto Kaufmann
Pastoralraumpfarrer

Gemeindeleitungen im Pastoralraum:

- Reto Kaufmann, Pfarrer Bruder Klaus und St. Michael
- Benjamin Meier, Gemeindeleiter St. Johannes Walchwil
- Kurt Schaller, Pfarrer Gut Hirt, Zug
- Bernhard Lenfers Grünenfelder, Gemeindeleiter, St. Johannes Zug